

# LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858.

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO, 5.



Edición local, un mes 1 pta.; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º ó 16 de cada mes y solo terminan en fi de Marzo, Junio, Setiembre ó Diciembre.—Un número 10 cants.: atrasado 50.

AÑO XXVIII.

MIÉRCOLES 4 DE FEBRERO DE 1885

NÚM. 8-137

## CASAS.

Se venden seis pequeñas en el barrio, juntas, y dos solares, uno de ellos que puede ensanchar aquellas. Darán razón calle de Zoco, núm. 5.

**TURRONES** El acreditado turronero D. Victor Garcia ha abierto al público un nuevo establecimiento en la calle de la Trapería, número 17, frente al «Bazar Veneciano», en donde expendirá los legítimos turrones de Gijona y peladillas de Alcoy. Además ofrece superiores embutidos, de Alcoy y de Ibi, como son: salchichón, longanizas, blancos, butifarras de Mallorca, rico y especial salchichón de Vich, quesos y otros géneros. A precios económicos. 14

**PASTA Y JARABE DE BREA.**— Pasta y Jarabe de BREA Y CODERINA.—Preparados Por Pina y Vivo.—Pasta 4 y 6 reales, Jarabe 6 y 10 rs. botella. 8-1

## LA PAZ DE MURCIA

EDICION GRANDE es el periódico de MAS LECTURA y MAS BARATO de la Provincia.

## LA PAZ DE MURCIA

Extrañase «El Progreso Murciano» y hasta nos acusa de mala fé, porque le llamamos fusionista, porque le calificamos, políticamente hablando, de lo que defuere con mas fruición, de lo único, en una palabra, que se ocupa, y de ello nos ofrece el mayor testimonio su número del lunes que recibimos ayer, donde tomando de aquí y de allí á interpretándolo todo á medida de sus apetitos fusionistas, nos hace una caricia primero, dándonos después una bofetada como para borrar sin dula un impulso demasiado noble, ya que no generoso. Pues fuerte cosa es que el tal periódico, después de rebasar papeles viejos y publicar cuantas inventivas le sugiere la calenturienta imaginación de los enemigos de la izquierda, intente galvanizar al que en su concepto se halla muerto y quiere atraerlo á su compañía contándole las excelencias de la unión con los fusionistas. Conocemos la trama que es demasiado burda y no caeremos en la red. Oiganos «El Progreso» y dígaselo á sus amigos para que lo tengan presente y no gasten la pólvora en salvas.

Mejor hubiera sido que ese espíritu de concordia hacia la izquierda que hoy manifiestan lo hubieran sentido y expresado cuando ocupaba el poder y les sonreía la fortuna.

Entonces ¡ah! entonces solo se ocupaban de merinos y de infamarnos, de atropellar á nuestros amigos, de ejercer todo género de coacciones y violencias, capitaneados por aquel inverosímil Gobernador Banquells, que ha dejado eterno recuerdo de sus actos.

Apenas hace un año que el ministerio de conciliación propuso al Sr. Sagasta y sus amigos una honrosa transacción, y el Sr. Sagasta prefirió arrojar á aquel gabinete del poder y que viniera el partido conservador á sustituirlo. Entonces era el momento de haber realizado lo que ahora interesadamente se busca, y decimos interesadamente porque mientras la izquierda aliente, y ha de alentar y vivir muchos años, el señor Sagasta y sus amigos, sino son mas ilusos, deben renunciar á la esperanza de volver al poder. La izquierda para nada necesita de los fusionistas, tiene muchos y valiosos personajes de prestigio; tiene un jefe que es el hombre de mas servicios á la libertad, y sobre todo tiene principios claros, definidos, inmortales, que son la gloria y la tradición de 1869. Si sois fuertes, como decís, conquistad el poder, y no os decidais de nosotros, que pequeños y todo ni os necesitamos, ni os solicitaremos, ni os aceptaremos jamás, como base de ninguna fusión.

## EL AYUNTAMIENTO.

La sesión celebrada el lunes, á pesar de ser día festivo, fué abundante en el despacho de asuntos.

Se aprobó la distribución de fondos para el mes de Febrero.

Conforme con la comisión de Policía rural, se aprobó el que se dé al Reguero el ancho que marcan las ordenanzas, acordándose celebrar una sesión extraordinaria para este asunto.

Se acordó dar permiso á José Cuartero para cimbrar un trozo de la acequia de Alfande.

Aprobóse la inhibición de la comisión de Policía rural en un asunto de calles de Santomera en que debe conocer la de Policía urbana.

Conforme con la misma comisión de Policía rural se acordó gestionar se restablezca el paso á nivel para una senda reclamada por los vecinos de Alquerías.

Se acordó gestionar sobre la derivación de las aguas del pantano de Lorca

que con frecuencia vienen á dar crecidas al Reguero.

Se acordó se hagan cumplir las ordenanzas por todos los molinos y en particular por el de Zoco. El Sr. Salmerón dijo, apoyando el informe, que había visto que las aguas de la acequia de Alfunda, se desbordaban al camino por causa de los regolfos.

Se acordó se llevase á efecto el deslinde del camino de la Fuensanta, autorizando al efecto al Alcalde.

Se acordó la inhibición en una instancia de D.ª Concepción López de Sobreviñas, referente á la rambla de Mellado.

Quedaron acordados varios permisos para obras.

Se aprobó por mayoría un informe del presidente de la Comisión de Mercados, manifestando no debe ponerse inconveniente á las cesiones de casetas de la plaza, entre los vendedores, y que se aprobase la hecha entre Diego Aragón y Josefa Ramirez. El Sr. Almazán votó en contra.

Se acordó conceder una caseta.

Presentado el expediente incoado para hacer que paguen los consumos los partidos que no se han querido concertar, se acordó que informe una Comisión especial de letrados, y que para que no se demore el informe la reuna el Alcalde.

Se presentó terminado el expediente de apremio contra el arrendatario de consumos por lo que no ha pagado del mes de Enero.

Se acordó que tienen derecho los herederos de D. Antonio Juan y Vidal, al débito que le hacía el Ayuntamiento por sus haberes, como profesor de la Escuela Normal.

Se acordó autorizar al Alcalde para el concierto con la empresa de Roma, para las funciones que se están dando.

Dió cuenta el Alcalde de la contestación recibida de D. Mariano Padilla, de cuyo asunto enteramos ayer á nuestros lectores.

A moción del Sr. Cantó se acordó proponer á la Comisión mixta de Teatro la conveniencia de sustituir en el de Roma, el fugido reloj por uno efectivo.

Como somos cristianos viejos y nuestros padres y ascendientes lo fueron, dicho se está, que al nacer fuimos bautizados en nuestra Santa Madre la Iglesia, así es que, se esfuerza en vano el periódico de la calle de Agüera para que nos prestemos á dejarnos bautizar de nuevo. Bien sabemos que andan por esos mundos muchas gentes que sorprendiendo á las almas caritativas, han hecho y hacen un negocio con el agua bendita de este sacramento, y fingiéndose fieles acuden siempre que encuentran ocasión de explotar la candidez pública, á recibir las aguas del bautismo; y gentes hay que han consumido repitiendo esta ceremonia, por su «tanti quantu» por supuesto, mas agua que arrastra el Segura en un día de inundación.

Los sardoalistas, como ayer verian nuestros lectores, han formado su comité independiente, nombrando tan solo jefes honorarios á los Sres. Martos y Sardoal; ¿qué dice á esto el periódico fusionista?

Aconseja «El Profeta» á los responsables de los partidos rurales que no paguen los consumos y que pidan la nulidad de los contratos.

Esto nos parece que es ayudar en sus deseos á los fusionistas que ofrecieron el auxilio, que no oxijieron el pago en los plazos oportunos y dieron lugar á lo que hoy sucede.

Esta conducta de nuestro colega no se compagina bien con las líneas que en otro lugar copiamos en censura de la fusión.

«El Diarion» hace constar que el domingo oyó misa de una en S. Miguel, lo cual no creemos sea una novedad para un católico.

Nosotros la oímos en S. Pedro y el lunes en S. Juan, y la oímos los demás días de precepto y creemos que no les interesa saberlo á nuestros lectores.

Luego no quiero que otros colegas de buen humor le pongan determinados notes.

Para que se vea el concepto que merece á «El Profeta» la fusión, copiamos las siguientes líneas, de unas cuantas que dirige á D. J. L. S., autor de otras que publicó «El Progreso Murciano». Dice el dominguero colega:

«Aquí, en tiempos de Sagasta, se ha martirizado á los preses de la célebre causa de Mula, restableciendo el tormento infame de la Inquisición; vino un Gobernador que atropelló brutalmente en las elecciones y fuera de ellas: un diputado de la Comisión provincial hacía suministros á las casas de beneficencia, cobrando sus créditos con

antelación á otros; se daba posesión á empleados sin prestar la fianza debida; se permitió que á los colonos de esta vega se cobraran impuestos ilegales; se resolvió en el municipio la cuestión consumos de tal forma que hoy se están tocando las deplorables consecuencias; en algunos pueblos de esta provincia causó el caciquismo sus mas vergonzosos extragos; y quedan de aquella época triste, recuerdos inolvidables. ¡Qué liberales eran estos!

¡Hasta los diputados de la confianza de D. Práxedes, se hicieron conservadores!»

En el día de ayer remitimos á nuestro compañero en la prensa D. Luis Seco de Lucena, secretario de la Junta de Socorros de Granada:

De la suscripción hecha en nuestra redacción. . . . . 108 rs.  
De los Caballeros hospitalarios de esta capital. . . . . 300  
Del que lo es en el Pinatar, don Julio Augusto Guerra. . . . . 20  
De Vicente Agüit, que nos lo entregó después de cerrada la suscripción de S. Lorenzo. . . . . 2

Total. . . . . 430

Cuya cantidad fué en una letra del Tesoro de 20 rs. y en otra expedida por D. Eleuterio Peñafiel de 410 rs. El premio de las dos, importante 4 reales 80 céntimos, lo abouamos nosotros.

En la semana que terminó el 17 de Enero gastó el Alcalde en las obras acordadas por el Ayuntamiento 1,396 pesetas 1 céntimo, y son: muro del rio, muro del Malocón y algunas calles.

El primer baile de los clásicos del Casino, se verificó anteañoche con no mucha, pero selecta concurrencia. Dos comparsas, una de cocineras y otra de colegiales como los del *Hermano Baltasar*, alegraron el hermoso salón, que últimamente presentaba un buen golpe de vista. Con algunas de aquellas cocineras, ya podía tener uno la seguridad de poder hacer un buen guisado. Las colegiales con sus bonetes negros, beca on carnada, y amplio ropón, no parecían de la sopa; oían á mirra.

Angeles... Luisa... Concha... ¡Qué tres cocineras para freir pollos.

Soledad... Bernardina... Marta... ¡Qué tres colegiales para conjugar el verbo activo, primero de todas las gramáticas del mundo, transitivo de todos á todos los corazones, cuyo infinitivo es un sueño, cuyo pretérito es un desconsuelo, cuyo futuro es una esperanza, y cuyo presente es la gloria. *Amo, amas, amare, amabi, amatum.* ¡Amar!

No dice mas «El Diarion» de esa volada que nosotros no presenciamos.

Están intransitables y producen malos olores, siendo perjudiciales para la salud, las calles de Juan de la Cabra hasta su vuelta á la de la Sal, la Nueva de S. Agustín, el Plano por frente de la pescadería, y otras.

El Alcalde haría un servicio inestimable haciendo rellenar de piedras esos cenagosos lodazales, que se producen porque la tierra no puede tragar ya tanta agua y por el estado de aban dono en que en años anteriores ha estado la conservación de las calles.

Los vecinos de aquellas calles nos lo ruegan y los que van á la plaza.

Copiamos de la «La Antorcha» de La Unión:

«Un crimen oculto, nos revela el siguiente hecho, y sobre el cual se halla practicando las oportunas diligencias el Juzgado de esta villa.

Hase encontrado en un sumidor del inmediato caserío de los Vidales el esqueleto de una persona, el cual se supone debía estar en aquel punto mucho tiempo dado el estado en que se encuentra.

Procuraremos tener á nuestros lectores al tanto de lo que el asunto arroje, tan luego nos sea conocido el hecho.»

Mazarrón ha dado un paso que le levanta sobre otros pueblos mas importantes de la provincia. Ha dado cabida á la prensa periódica rindiendo culto á la civilización, que esta lleva á donde vá. Desde el 1.º del actual se publica allí un semanario bajo la dirección D. Juan Paredes González y con el título de «El Eco», al cual saludamos y deseamos larga vida, como que sirva para el adelantamiento y prosperidad de la floreciente población en que se de á luz.

Parece ser ya un hecho el que el Alcalde proponga el adoquinado de la plaza de abastos.

Ha sido muy bien recibida del público la noticia de que el inteligente funcionario de Fomento Sr. Izu, va á ser repuesto en el destino de que había sido declarado cesante.

Para el domingo próximo se anuncia una corrida de toros, en la que tomarán parte los dependientes del comercio de esta localidad, á beneficio de las provincias de Málaga y Granada.

La corrida verificada en la tarde del domingo con objeto de librar de la suerte de las armas al *Nieto*, no estuvo muy concurrida siendo por tanto insuficientes los productos para lograr tal objeto.

La grata noticia que ayer dimos de la inmediata reposición del Sr. Izu, toca con dificultades del momento que serán solventadas, pues están interesadas elevadas personas en atender la recomendación de la prensa, y hasta el mismo Ministro del ramo la tiene recomendada.

La velada que debió dar anteañoche el Sr. Fonseca, se suspendió y tendrá lugar mañana noche á las 8 en el Teatro de las Capuchinas.

En breve tendrá lugar la inauguración de la línea telefónica que ha de unir á Alcántarilla con esta capital.

Ese importante acto, tenemos noticias de que será revestido con la debida solemnidad, asistiendo á él las autoridades, corporaciones, personas importantes y la prensa.

Andan los políticos de algunos partidos agitando mucho y reorganizando sus huestes, quizá en espera de acontecimientos que creen posible se realicen tan luego como sean aprobados los presupuestos.

Han comenzado los ensayos taurinos de los jóvenes dependientes del comercio que van á dar la corrida de toros el domingo próximo á beneficio de las víctimas de los terremotos de las provincias andaluzas.

En «La Crónica Meridional» de Almería, del 1.º, leemos lo que sigue:

«Desde ayer corren tristes rumores sobre la suerte que habrá cabido á varios botes de pesquera que sorprendidos en el mar por el huracán del viernes, no han regresado todavía á esta costa.

Mucho nos alegraríamos que estos temores sean infundados y que las pobres familias de esos infelices marineros no tengan que llorar la pérdida de seres queridos obligados á luchar con los elementos para ganarse un pedazo de pan para sus hijos.»

En las noches de ayer y antes de ayer estuvo bastante concurrido el teatro de Roma, siendo del agrado del público las obras que se pusieron en escena.

Ha fallecido el conocido aficionado á toros Gonzalo Tomás, después de una larguísima y penosa enfermedad.

A la conducción de su cadáver al cementerio de la puerta de Castilla acudieron ininidad de sus amigos.

Se han puesto en ensayo las obras *Adriana Angot*, *La cola del diablo*, *Monomanía musical* y la nueva en este teatro titulada *La función de mi pueblo*.

Además se están preparando otras con objeto de poner títulos nuevos en los carteles para este abono.

Dice «El Eco de Mazarrón»:

«Pronto quedará terminada la suscripción que para socorrerá las desgraciadas víctimas de los terremotos de Andalucía, se abre en las escuelas públicas de este término, por iniciativa del Sr. Inspector de la provincia.

No sabemos á cuanto ascenderá, pero de seguro que no habrá quedado niño que no haya depositado en manos de su maestro el mas pequeño óbolo para enjugar una lágrima siquiera á sus hermanos.»

En la imprenta del Sr. Albaladejo se ha editado un libro titulado *Visitas á los pobres*, escrito por la Sra. Marquesa de Salinas y dedicado á su eminente padre el Sr. Marqués de Corvera.

Está ya en la convalecencia de la grave enfermedad que ha padecido D. José Requena Belmonte, ilustrado director del Colegio Politécnico de Cartagena.

La verbena de la Candelaria y San Blas, se celebró con gran animación, estando ayer muy concurrido el lugar en que se verificaba. La banda de la Misericordia la amenizó ejecutando piezas de las mas escogidas de su repertorio.

En el juzgado municipal de Abarrán se halla vacante la plaza de Secretario.

Ha sido destinado al batallón reserva de Murcia, núm. 57, el comandante don Juan Pereira Morante.

Hemos visto el estado en que se encuentra la calle de la Trinidad después de su recomposición y juzgamos necesario que se oche en ella una capa de grava menuda para que pueda ser verdaderamente transitable.

Ha sido destinado de asesor al Gobierno militar de esta provincia, el teniente auditor de 3.ª clase D. Octavio Romero Rodrigo.

Dice «La Higiene», que aunque en algunos puntos se ha elevado la temperatura considerablemente, la mayor parte de España es víctima de los frios ocasionados por la mucha nieve que cubre los campos.

Los habitantes de aldeas y caseríos deberán hacer consumo grande de sustancias grasas y de las carnes llamadas *negras*.

En las grandes poblaciones no es preciso una alimentación tan fuerte, sino ejercicio activo y ropas y calzado resistentes para evitar la humedad y sus consecuencias.

La Comisión provincial ha autorizado al Director de la casa de Expósitos para invertir 50 ptas. en la construcción de una incubadora-cuna con sujeción al modelo propuesto por el facultativo Sr. Closa.

El jefe del partido zorrillista de La Unión, don Manuel Gutierrez, ha tenido el sentimiento de ver espirar á un hijo suyo, joven de 18 años, víctima de una larga y penosa enfermedad.

Para el 18 del actual se ha anunciado la subasta de 193 palos que el mar ha arrojado á las playas del Pinatar, cuya subasta se verificará en la Administración de rentas.

## SECCION OFICIAL.

### Subasta.

Teniendo necesidad los heredamientos de los azarbes de Beniél, Zeneta y Benicomay, de construir varias obras de fábrica en el origen de los mencionados azarbes, cuyo presupuesto ascenderá á unas diez mil pesetas, se admiten proposiciones hasta las dos de la tarde del día 5 del próximo mes de Febrero, en la forma marcada en el pliego de condiciones económicas que en unión del de las facultativas y del cuadro de precios de unidades de obra, estarán de manifiesto hasta el indicado día, de diez de la mañana á cuatro de la tarde, en casa de D. Alejo Molina Márquez, calle de Sauria, núm. 2.

Murcia 30 de Enero de 1885.— Por los heredamientos de Beniél y de Benicomay, el Procurador, *Alejo Molina Márquez*.—Por el heredamiento de Zeneta, el Procurador, *Ricardo López y López*. 4-4

## ÚLTIMA HORA

Madrid 3.

Algunos moretistas muy significados, hablan de la conveniencia de volver al campo de la izquierda, entonando el mea culpa.

Es falso que los izquierdistas, ni mucho menos el pundonoroso general López Domínguez, trabajen en contra del que legítimamente debe ser declarado Diputado por Hoyos, que es su distrito natural y obtuvo la confianza del cuerpo electoral.

Otra es la causa del disgusto, y por cierto bastante baladí, tanto que no puede producir disidencia alguna, á no ser que los hombres pierdan por completo la cabeza. La izquierda tiene forzosamente que prosperar. Para conseguirlo no tiene que hacer otra cosa mas que mucha unión y calma para ver el desenlace de los acontecimientos. Martos con Moret, se encargarán de inutilizar, á Sagasta y disolver la fracción que capitanea. Bien saben que Sagasta no puede aunque quisiera, que no quiere, modificar su programa político, ni admitir nada que huela á democrático. Por eso, ya le darán el quiebro dejándole á la luna de Valencia.

Es tan cierto eso, que si los debates políticos se acentúan en sentido democrático pudiera ocurrir que ni Martos, ni Sardoal, siguieran prestando su benevolencia á Sagasta.

La izquierda, repetimos, no tiene que hacer otra cosa para triunfar, que permanecer unida y arma al brazo. Su credo político se impone, porque obedece á una necesidad apremiante y sentida.

El Duque de la Torre es una respetabilidad, y el general López Domínguez la esperanza del ejército. Ambos representan el orden, la libertad y la justicia.

*El Corresponsal.*

### Centros Oficiales.

La Gaceta de hoy no contiene disposición alguna de interés general.

### Terremotos y Socorros.

En el Círculo de la Union Mercantil asciende la suscripción iniciada en el mismo, hasta el día de hoy: para Valencia, 8.296 pesetas; para Andalucía, 121.384; en junto, 130.686 pesetas.

El príncipe imperial de Alemania ha dispuesto que se saquen álbums fotográficos del de pinturas que el Sr. Romero Robledo remitió á la princesa imperial, y que el producto de las fotografías puestas en venta en Alemania se una al de la suscripción abierta en aquel país á beneficio de las víctimas de los terremotos de Andalucía. Se cree que será considerable la recaudación que se obtenga en aquel país.

Continúan en Nerja las oscilaciones y lluvias torrenciales y vientos huracanados que ocasionan nuevos destrozos en los edificios y destruyen las tiendas del campamento.

Aumenta el número de enfermos, y muchos pobres carecen de abrigo para sufrir tantos rigores.

Dicen de Velez-Málaga que á consecuencia de una oscilación del terrono que se advirtió el viernes último, y de las copiosas lluvias que descargaron en aquella comarca, y que aún no han cesado, acabaron de hundirse la iglesia del Carmen y otros varios edificios, aunque, por fortuna, sin ocasionar desgracias personales.

### Noticias generales.

Ha oído un peri dico de la noche que la Sala correspondiente de la Audiencia ha dado ya traslado del oficio de competencia, en el auto del coronel Oliver, al juez de la Universidad, para que éste provea lo que crea en derecho.

Es posible que el ministro de la Gobernación lleve hoy á la firma de S. M. el Rey los decretos nombrando consejero de Estado al Sr. Enriquez y director de Obras públicas al Sr. Perez Hernandez.

La gran avenida que empezó á iniciarse ayer tarde en el rio Manzanares continuaba en aumento esta madrugada.

Durante toda la noche se hicieron señales de alarma con bocinas, para prevenir á los habitantes de las viviendas situadas en las márgenes del rio.

Hasta las cuatro de la madrugada no había ocurrido desgracia alguna.

Ayer llovió en Orense, Cuenca, Salamanca, Guadalajara, Barcelona, Lérida, Toledo, Castellon, Valladolid, Murcia, Avila, Badajoz, Sevilla, Pamplona, Logroño, Vitoria, Cáceres, Huelva y Madrid.

De La Correspondencia de España: «Nos dice nuestro corresponsal de Lérida que el viernes llovió durante la noche, y que por consecuencia del deshielo de las nieves, el rio Segre ha crecido muchísimo.

Se han celebrado en aquella ciudad exequias por las víctimas de los terremotos.

La suscripción provincial á beneficio de las mismas, ascendía el sábado á 14.427 pesetas 39 céntimos.

La presidenta de la junta de damas, doña María de los Reyes Menchaca, ha entregado al señor gobernador dos cajones y un fardo, conteniendo, entre otros efectos, 24 trajes completos para niños menores de doce años.

Quedó conjurada la triste situación de los jornaleros.

Una de las sociedades que más han contribuido á ello ha sido el Centro republicano federal.

El gobernador, Sr. D. Federico Serrantes, mereciendo las simpatías de toda la población y su provincia por las verdaderas dotes de mando de que está adornado y las simpatías que ha sabido adquirir para con todos sin distinción de colores políticos.

Con intervalo de un día, recibimos noticias del suicidio de dos hombres hidrófobos; uno en Galicia; el otro en Andalucía. Para mayor coincidencia, uno de esos dos infelices era guardia municipal; el otro guarda de carretera.

Rafael Reyes, municipal de Ferrol, fué mordido por un perro hidrófobo hace dos meses. Tal era su estado, que ni los médicos pudieron asistirle, ni colocarle siquiera la camisa de fuerza. El último día de su vida no hizo más que morder un baston, repasándolo con los dientes todo á lo largo. Aquella lucha horrible, incurable; aquella angustia sin fin, llegó á tenerlo por un acto de comprensible desesperación. Reyes se arrojó por el balcon de su casa, muriendo casi en el acto.

El guarda de la carretera en la cuesta de Veillos, entre Alcalá y Pinos Puente (Granada), fué mordido por otro perro en Diciembre. El vértigo le movió á escaparse de la caseta, donde le custodiaba otro guarda, y á correr hacia el rio, arrojándose por el sitio donde las aguas se precipitaban en imponente cascada, ó sea, desde la altura

de una gran presa. Cayó al fondo y resultó ileso. Volvió á subir, y precipitándose nuevamente, ya no salió á flor de agua. Este infeliz tenía mujer y dos hijos.

Dios haya perdonado á estos dos seres, cuya vida fué un verdadero sarcasmo de vida.

La línea de Asturias continúa interceptada.

En otras varias líneas la comunicación telegráfica es difícil á causa del temporal.

Las aguas del rio Jarama amenazan inundar la carretera de Arganda. Las comunicaciones con este pueblo han quedado interrumpidas; es tal el estado de la carretera, que las diligencias se han visto precisadas á suspender su servicio y los carros no pueden trasportar fruto alguno por el abandono en que desde hace algun tiempo se encuentra dicha vía de comunicación.

Segun un periódico, ha sido robada la caja del Ayuntamiento de Chipiona. La Guardia civil de Sanlúcar, que salió para aquella villa al tener noticia de lo ocurrido, capturó á un individuo, ocupándole un formon, cera, un puñal, un sable de caballería, una bayoneta y dos navajas.

Telegrafian de Sevilla que las aguas del rio Guadalquivir han tenido una gran crecida, inundándose el prado de Santa Justa y la parte alta de la Alameda de Hércules.

Las comunicaciones con algunos pueblos de la provincia se hacen muy difíciles.

De Ciudad-Real dicen que el tren-correo no ha podido pasar el puente de Alcudia por la fuerte crecida que trae el rio, habiéndose tenido que formar un tren especial para que venga á esta corte por la línea directa.

Dice un periódico que en la noche del jueves último, al terminar los rezos en la iglesia de la Caridad, de Cartagena, donde sólo quedaba una señora, se oyeron dos detonaciones dentro del templo, apareciendo bajo el púlpito un hombre con la cabeza destrozada y un revolver en la mano. El muerto resultó ser el conocido corredor D. José Sanchez Soriano. El templo favorito de los cartageneros quedó cerrado al culto, y el capellan está enfermo á consecuencia del susto.

En la sesión pública que la Sociedad Geográfica celebrará esta noche á las nueve en punto de la noche, el señor D. Juan Vilanova disertará sobre «Estudios pre-históricos de España,» y dará noticia de los últimos é importantes

descubrimientos hechos en la Península.

Entre el gran número de buques que con motivo de la guerra franco-china atraviesan el canal de Suez, llama particularmente la atención el gran acorazado Agamemnon, de la marina inglesa.

Este magnífico barco lleva dos torres, montando en cada una dos cañones de 0'31 de á veintiocho toneladas, y á cargar por la boca, y por medio de un mecanismo movido por la máquina á vapor, maniobran los cañones y al hacer el disparo se basculan y se presentan boca arriba para recibir la carga. En cada costado lleva además dos cañones de 0'15 en batería y ametralladoras en los palos; de éstas hay 10, sistema Nordenfiet y Gatling; además lleva 10 torpederos automáticos sistema Whitebrand, siendo su tripulación de 350 hombres.

Se mueve por medio de un propulsor ayudado por dos remolcadores colocados en popa y proa, teniendo, á más de sus dos hélices, seis aparatos de gobierno en el centro y dos en el interior de bajo de las torres.

Su andar es de 12 millas por hora y el espesor de la coraza de 0'457.

Un periódico de Sevilla refiere el siguiente rasgo, que no necesita comentarios:

«El profesor de la escuela de párvulos de Cazalla excita á sus discípulos para que contribuyan á remediar la situación desgraciada en que se hallan á causa de los terremotos, tantos pobrecitos sin casa, sin pan y sin ropa para resguardarse de los frios y de las nieves.

«Es preciso -les dice- que contribuyan Vds. siquiera con un perro chico cada uno al alivio de este infortunio y así cuando Vds. sean hombres, tendrán derecho al socorro de sus semejantes, si les toca igual desgracia.

Al día siguiente, á la hora de entrar en clase, todos entregaron al maestro la cuota ofrecida, á excepcion de un niño de seis años, de dulce é inteligente fisonomía que faltó á la lista.

Próxima á cerrarse la escuela, apareció éste, y entregando al profesor una moneda de diez céntimos, le dijo: —Tome usted, D. Ricardo, mi limosna para esos pobrecitos; no he venido antes porque le pedía mamá la moneda y no la tenía, y entoces he ido al campo y he arrancado un hacedito de leña, que he vendido en un perro grande; ahí lo tiene Vd.»

La viruela ha tomado tal incremento en la provincia de Guipúzcoa, que se ha hecho precisa la intervencion oficial para contener el contagio, á cuyo

efecto el gobernador ha publicado una circular recomendando algunas medidas sanitarias.

Oigamos á La Correspondencia de España:

«El marqués de Sardoal apoyará en la sesion de hoy del Congreso su proposicion de censura contra el Gobierno.

Le contestará el ministro de Gracia y Justicia Sr. Silvela.

La proposicion de confianza que inmediatamente despues apoyará el Sr. Bosch (don Alberto), dice así:

«Los diputados que suscriben, apreciando demostradas completamente en la discusion la escrupulosa legalidad y la enérgica moderacion con que el Gobierno de S. M. puso término á los desórdenes promovidos por algunos estudiantes de la Universidad Central, y que semejante conducta acrecenta la confianza que en el Gobierno tiene depositada la mayoría del Congreso, proponen á éste se sirva acordar que

«No há lugar á deliberar sobre la proposicion presentada.

«Palacio del Congreso á 3 de Febrero de 1885.—Alberto Bosch.—José de Cárdenas.—Francisco Laiglesia.—El conde de Buñol.—E. Perez Hernandez.—Juan de Hinojosa.—Francisco F. de Henestrosa.

Como adelantamos anoche, el primer turno en pró lo consumirá el señor Laiglesia; el segundo el Sr. Hinojosa probablemente ó el conde de Buñol, y el tercero el Sr. Cárdenas.

En el salon de conferencias ayer tarde á última hora y anoche en los círculos políticos se anunció que el señor Serrano Alcázar presentaría y apoyaría una proposicion, quizá de censura, al ministro de Fomento.

Nuestros informes nos permiten creer en el momento de escribir estas líneas, que tal proposicion no será presentada, y que cuantos anuncios se hacian anoche sobre semejante asunto revelan únicamente el deseo de las oposiciones, que no se verá satisfecho.

Tambien se dice con insistencia, sin fundamento alguno, que la legislatura actual terminará cuando acabe el debate universitario.

Podemos asegurar que no sucederá tal cosa. Además, sería poco práctico y perjudicial sin duda para el exámen de otros asuntos, que terminada en Carnaval la discusion política pendiente, se inaugurase otra en Marzo sobre el discurso de la Corona, en el caso de dar la legis atura por terminada.

En nuestra opinion, y segun las noticias que tenemos por más autoriza-

## BOLETIN COMERCIAL DE MADRID

### REVISTA DE MERCADOS.

(CONCLUSION).

**Extranjero.**—Nueva York.—El mercado de trigos en esta plaza ha estado bastante animado en la semana precedente. (Los vendedores transigieron, modificando un poco los precios, y esto dió margen para que los exportadores hiciesen regulares acopios y fletasen varios cargamentos para Europa.

En cuanto á las horinas no ha sucedido lo mismo. Los fabricantes permanecen esperando salida para sus productos; pero los pedidos escasean y los precios aflojan.

La cotizacion telegráfica es como sigue:

Trigos rojos de invierno, disponible, al respecto de 13'30 pesetas el hectólitro.

Idem para entregar en Febrero, ofrecidos sin operaciones y con tendencias de baja.

Idem para Marzo á 13'20 pesetas hectólitro.

Trigo de primera, núm. 2, á 13'30, Harina de 17'80 á 18'95 pesetas los 100 kilos, segun clases.

**Londres.**—Los mercados de trigo del Reino Unido señalan tendencia poco firme en las cotizaciones, y alguna baja respecto al curso de la quincena anterior.

En los 187 mercados principales se han vendido durante la semana del 19 al 24 de Enero 83 145 cuarteras de trigo al precio medio de 19'65 los 100 kilos segun la relacion oficial que acaba de publicar el interventor general de m recados.

En el Mark-Lane las transacciones de trigos son poco activas. El tiempo se ha suavizado, permitiendo la descarga de varios cargamentos, y las noticias de los mercados de América, indicando baja en los precios, desaniman á los compradores.

Puede apreciarse en un chelin por cuartera la baja que ha sufrido el precio de los trigos, tanto indigenas como extranjeros.

En harinas se opera poco y tambien declinan los precios.

Respecto á trigos por cargamentos flotantes, solo se hace alguna venta casual. El mal tiempo hizo que se retrasasen las muestras, y ya se anuncia la presentacion de muchas de estas, procedentes de trigos blancos de California y Australia.

De esta última clase se realizó un cargamento al equivalente de 21'16 pesetas los 100 kilos.

En el mercado de trigos por cargamentos de paso ó en expedicion apenas se hace negocio alguno.

Los tenedores se muestran bien dispuestos á hacer concesiones sobre los precios que antes regian; pero aún así faltan por completo los pedidos.

La cotizacion de estos carece de interés puesto que es solamente nominal.

**Paris.**—Las noticias de los mercados departamentales manifiestan que con motivo de haber mejorado el temporal han aumentado las entradas de trigo á la venta, sin que por esto hayan afojado los precios, antes por el contrario, los labradores han demostrado bastante firmeza para conseguir que los compradores accediesen á subir algo los precios de la semana presente. Esta tendencia se generalizó, y en casi todos los mercados de trigo de la República ganó la cotizacion 0'25 á 0'75 por 100 kilos.

En el mercado de Paris los negocios de trigos son escasos. Los fabricantes siguen desanimados y hacen acopios en la escala más reducida.

Hé aquí la cotizacion:

Trigos disponibles y para entregar en Febrero de 21 á 21'25 pesetas por 100 kilos.

Para Marzo y Abril de 21'50 á 21'75.

Para los cuatro meses desde Marzo, de 22 á 22'25 francos.

Las harinas Nueve-Marcas continúan poco solicitadas, y con tendencia floja, especialmente para las entregas á largo plazo. Se cotizan las disponibles, ó para Febrero, de 46 á 46'25 francos el sacco de 159 kilos.

Para entregar en Marzo y Abril de 46'25 á 46'50, y para los cuatro meses desde Marzo á 46'75.

**Bélgica.**—El mercado de trigos en Lieja continuó bastante animado durante la última semana. La abundancia de pedidos produjo cierto retraimiento entre los vendedores, y permitió una mejora de 0'50 en los precios.

Queda el trigo en dicha plaza cotizado de 19'75 á 21 francos los 100 kilos, segun clases.

**Vinos.**—Las noticias que hemos recibido en la presente semana no difieren de las que publicamos en la última revista respecto á nuestros mercados vinícolas.

Continúa operándose en mediana escala en las principales bodegas de Rioja y Aragon, y ha sido tambien regular la contratacion en algunas localidades de la Mancha.

Los precios de los vinos en general no han experimentado variacion, sosteniéndose con bastante firmeza y buena demanda para vinos selectos y no sospechosos de adulteracion. Las clases superiores van ganando

en estimacion tanto como pierden las bajas y sofisticadas. Estas últimas, segun nuestros informes, no abundan por fortuna entre nuestros cosecheros; pero algun especulador francés parece haber ejercido sus malas artes adulterando vinos de nuestro país, que importó luego en Francia, donde se descubrió el fraude, y así se produjo el escándalo de que ha dado cuenta la prensa. Toda pena nos parecería leve para castigo de especuladores desalmados, que ciegos por el afán de lucro, causan grandes perjuicios al público consumidor como al negociante de buena fé, y atraen un desercido inmerecido sobre nuestros productos.

**Extranjero.**—En la Réole, departamento de la Gironda, han estado muy encaimados los negocios de vinos á causa de la crudeza del tiempo.

Los compradores han estado retraidos por las dificultades que ofrecian los trasportes.

Las pocas transacciones de vinos que se han hecho fueron basadas en precios algo más elevados que en la quincena anterior, y acusan mucha firmeza, particularmente para los vinos blancos.

En el departamento del Heraut se observa que las calidades de los vinos, en especial los de la comarca de Pezenas, son bastante inferiores.

Esto proviene de que hace unos seis años se hicieron numerosas plantaciones en terrenos bajos, donde la vid ha prosperado perfectamente rindiendo ahora mucho fruto, pero de baja calidad, que apenas resulta con 5 ó 6 grados de fuerza alcohólica, y por lo tanto, estos vinos son desdeñados por el comercio, lo que les hará ser dedicados á la destilacion.

Los vinos blancos obtienen buena demanda en el departamento del Gers. Se hacen regulares transaccio-

nes en este artículo, con tendencia firme, cotizándose al respecto de 5 francos el grado; pero los compradores son muy escrupulosos respecto á la pureza del vino, y rehusan todo lo que no sea perfectamente natural.

En Nantes (Loira-Inferior) tambien se han dificultado los negocios, siendo imposible sacar los vinos de los pueblos por causa de las heladas. Sin embargo, los vinos ordinarios continúan muy solicitados y se hacen contratos á condicion de sacar la mercancia tan pronto como el temporal lo permita.

Los precios en la indicada plaza siguen afirmándose, quedando la cotizacion de vinos ordinarios á 33 francos, sin que apenas haya algun cedente á este límite.

Varios cosecheros se muestran muy dispuestos á no enagenar sus existencias menos de 35 francos.

Conviene advertir que en los mercados de los departamentos limitrofes no están tan animados á pagar á estos precios; pero se supone con algun fundamento que ha de continuar aquí la firmeza, y en tal caso preciso será que acepten las pretensiones de estos vendedores.

Los vinos finos de la Vendée siguen dando margen á negocios poco activos, pagándose de 55 á 60 francos, segun mérito y clase de los envases.

### HARINAS.

Precios corrientes dentro de Madrid y al domicilio del comprador.

1.ª de Aranjuez..	34 ptas.	los 92 kilos
» FF. La Pre-		
miada. . . . .	41 »	» 100 »
» Salamanca..	32 »	» 92 »
» Valdestillas..	33 »	» 92 »
» Osorno Aus-		» 92 »
tro-Húngaro .	40 »	» 92 »
» Resurreccion.	»	» 100 »

das, la legislatura no terminará hasta Julio, aunque con la fórmula de declarar entonces suspendidas las sesiones para comenzar en el otoño la segunda legislatura.

Entretanto, el programa parlamentario será, una vez terminado el debate sobre los sucesos de la Universidad, discutir las leyes orgánicas del Sr. Romero Robledo, comenzando por el proyecto de gobierno y administración local, cuyo dictamen quedará sobre la mesa del Congreso de hoy a mañana, y siguiendo con el de la reforma electoral y los proyectos de ley que antes de presentar los presupuestos llevará a las Cortes el Sr. Cos Gayón

Parece seguro que, á propósito de algunas frases del Sr. Moret, hará uso de la palabra en la discusión política pendiente el Sr. Linares Rivas ó el general Lopez Dominguez. Su propósito parece ser el de oponerse á las declaraciones del Sr. Moret, en las cuales dijo este orador que siempre había defendido la política del Sr. Sagasta.

Seguimos creyendo que este debate ocupará todavía dos semanas la atención del Congreso y del país.

El ilustrado ingeniero, representante de la compañía francesa *Fives Lille*, monsieur Alberto Borghi, ha hecho en su viaje á los pueblos de Granada destruidos por los terremotos importantes trabajos.

En Santa Cruz de Alhama ha reemplazado 64 casetas, 40 en Alhama, 20 en Ventas de Zafarraya y 142 en Arenas de Rey.

En Santa Cruz distribuyó por cuenta suya varias prendas de abrigo y ropas de niño que le entregó la señorita Consuelo Guerrero.

Opina el Sr. Borghi que el centro del movimiento que ha causado tantas desgracias existe en Sierra Tejada, como lo comprueba, al alejarse de aquellos contornos, especie de detonaciones violentas y no continuadas como las que se sienten en las inmediaciones de Nápoles

También cree el Sr. Borghi que le parece imposible, si no muy lejana, la reconstrucción de estos pueblos, sobre todo Alhama y Arenas del Rey y el mismo Santa Cruz, por no cesar las oscilaciones y porque ha de preceder un examen científico de aquellos terrenos antes de proceder al levantamiento de un solo edificio, no pudiendo determinarse á primera vista el sitio que ha de ocupar la nueva población.

También hubo de visitar el manantial surgido con motivo del terremoto en las inmediaciones de Santa Cruz, cuyas aguas tienen un olor sulfuroso muy caracterizado y su temperatura próxima á los 50 grados, representando un caudal de unos 600 litros por minuto.

Días pasados cayó en Cuevas (Almería) una fuerte nevada, y con este motivo dicen de aquella población:

«Los copos eran grandísimos y el espectáculo tan nuevo en el país, que la mayor parte de los vivientes no recordaban haberlo nunca presenciado. Las personas mayores dicen que unas horas después, en el mismo día del año de 1836, ocurrió igual fenómeno.»

Ahora fijan para los primeros días de Marzo, los que se creen mejor informados, la inauguración del ferrocarril de Salamanca á la frontera portuguesa.

Segun telegrama fechado ayer en Algodor, el río Tajo continúa creciendo considerablemente, y arrastra mucha madera.

El puente de Ateca no ofrece seguridad, segun manifiesta el encargado del Patrimonio.

Uno de los mozos que trabajan en las máquinas donde se imprime nuestro periódico fué anoche asaltado, abofeteado y robado en la calle de Santa Isabel por dos desconocidos que le sañieron al encuentro.

A las voces de socorro que dió el honrado operario de que nos vamos ocupando, acudió una pareja de orden público, la cual aprehendió á uno de los cacos, el cual fué conducido al gobierno civil. Nuestro mozo fué herido en la

cara con una navaja de grandes dimensiones por resistirse á que lo robaran.

El caudal de aguas del río Pisuerga ha aumentado con las últimas lluvias hasta metro y medio de elevación sobre el nivel ordinario.

Ya ha nombrado el Gobierno portugués la comisión de ingenieros que ha de asistir á las pruebas del puente internacional sobre el Miño. Parece que las primeras pruebas se verificarán el próximo jueves.

Dice un periódico, hablando sobre los terremotos de Andalucía:

Hace algun tiempo en Albuñuelas, y más recientemente en Alhama, han ocurrido dos casos que se prestan á muy tristes consideraciones.

Al descombrar en Albuñuelas las ruinas de una casa fué hallada aún con vida una caballería, que habia permanecido sepultada desde la noche del 25 de Diciembre. Y en Alhama, también al descombrar otra casa, salió *cacoreando* (histórico) una pava. El desdichado animal, por contrapeso á la desgracia de estar encerrado por espacio de un mes, habia tenido la suerte de hallarse, cuando la catástrofe, en un pesebre lleno de grano. Fortuna tuvo también la pava en que unos tablones la permitieran vivir bajo una masa enorme de escombros, por entre los cuales recibía el oxígeno indispensable á la vida.

Ahora bien: ¿no es de creer que entre escombros, así en esos como en otros pueblos, hayan vivido agonizando durante algunos días personas que no durarían inmediatamente después de la catástrofe?

Confírmase esta creencia por el testimonio de personas que dicen haber escuchado ayes, quejidos y lamentos á través de las ruinas algunos días después del 25 de Diciembre.

Se ocurre con este motivo la idea de que un descombramiento hecho en sazón habria librado de muerte cierta á algunos que yacen para siempre entre las ruinas de las que fueron sus viviendas.

Bien sé que no era el descombramiento cosa fácil y hacedera, sobre todo en los primeros momentos, cuando nadie podía preocuparse más que de su propia salvación; pero entiendo que con algun mayor cuidado del que se desplegó por aquel entonces, las desgracias personales habrían sido menos numerosas de lo que las estadísticas revelan.

En los círculos políticos reinaba ayer gran desanimación y escasísimas noticias.

El salón de conferencias estuvo poco concurrido, y solo se hablaba de los discursos del señor Moret y de la contestación dada al mismo, y de los proyectos para la sesión de hoy.

Ayer tarde ha celebrado sesión la sociedad para la información de la clase obrera.

Se han recibido Memorias y documentos de once provincias.

Su M. el Rey ha pasado el día de ayer en el Pardo.

Como el día de ayer estuvo lluvioso, los tram-vías eran materialmente asaltados por la gente, viéndose alguno en que iban hasta doce personas en la plataforma posterior, dando con esto motivo á cuestiones que seria conveniente evitar.

Ya que las empresas de los tram-vías se ven tan favorecidas del público, de desear seria que se les obligase á cumplir con los reglamentos, y que no se permitiera que subiesen á los carruajes más que las personas que deban ir en ellos.

Convendría también hacer otras muchas reformas de que nos ocupábamos otro día.

#### Batalla de Metammeh

Se ha publicado ya el parte oficial del general Wolseley sobre los últimos sangrientos combates entre ingleses y sudaneses cerca de Metammeh. El telegrama está fechado en Kortí el 28 de Enero á las ocho de la mañana, y dice así:

«Un capitán de infantería que ha lle-

gado á caballo de Gubat, localidad situada sobre el Nilo, á dos millas más arriba de Metammeh, de donde partió el 24, anuncia que después de la batalla del 17 en Abuklea tuvieron las tropas que librar vivos combates. Nuestros hombres casi no pudieron dormir hasta el 23.

El general Stewart está gravemente herido. Ha ejecutado mis instrucciones Tenemos ya un puesto bien fortificado sobre el Nils, á mitad de camino, entre Berber y Khartum, y ocupamos el camino del Desierto, entre ese puesto y Kortí.

Ocupamos una gran isla, frente á Gubat, en la que hay en abundancia forraje para los camellos y para los caballos.

Ese puesto puede ser defendido contra las tropas de Mahdí por numerosas que puedan ser.

Cuatro vapores de Khartum, puestos al mando de Nushri-baja han llegado á Gubat. Durante un reconocimiento hecho el 24 hacia Metammeh, desembarcó hombres y cañones y tomó parte en las operaciones.

El coronel sir G. Wilson partió para Khartum con dos vapores y un destacamento de infantería.

Metammeh está ocupado por el enemigo en número de 2.000 hombres, cuya mitad son tropas regulares mandadas por Nar-Angar, que tiene tres cañones Krupp, pero pocas municiones.

En Shendy hay un cañon Krupp y una pequeña guarnición.

Se ha establecido cerca de Metammeh un hospital, en el que están los heridos bien cuidados.

Los movimientos del general Stewart, desde mi último despacho, fueron los siguientes:

La columna partió en la noche del 18 de los pozos de Abuklea, después de haber establecido allí un fuerte puesto. Pasó á los fuertes de Shebacat y torció á la derecha, porque mis instrucciones marcaban que si Metammeh estaba ocupado, el general Stewart debería establecerse sobre el Nilo, sobre Metammeh y Khartum.

El enemigo se mostró en fuerza el 19 á las siete de la mañana, en el momento en que el general Stewart, habiendo llegado á dos ó tres millas del Nilo, habia dado orden de hacer alto en una Zareba bastante importante. En ese encuentro es donde fué herido el general Stewart.

El fuego de fusilería fué muy vivo. Cuando el general fué herido, el coronel sir C. Wilson tomó el mando de la columna.

Las tropas inglesas, dejando los heridos en la Zareba, se pusieron de nuevo en marcha en la tarde del 19, en la dirección de una colina que domina el Nilo, y sobre la que se hallaban numerosos enemigos.

Estos últimos dieron varias cargas, dirigidos por algunos emires á caballo, pero ninguno de ellos pudo acercarse al cuadro inglés á menos de unos 30 metros.

El enemigo fué rechazado con grandes pérdidas, dejando 250 muertos sobre el terreno y numerosos heridos.

El parte que me dirigió el coronel Wilson dice que nada podía sobrepujar á la sangre fría de las tropas en el momento en que se vieron expuestas al fuego de los tiradores enemigos y cargadas por hombres armados de lanzas.

El 21 se hizo un reconocimiento sobre Metammeh. Esta ciudad fué hallada en estado de defensa.

El coronel Wilson cree que hubiera podido tomarse por asalto, pero la posición no valia las pérdidas que pudiese ocasionar.

El 22 se hizo un reconocimiento sobre el Nilo en la dirección de Shendy con tres vapores, que regresaron en el mismo día.

Todas las operaciones han estado hábil y felizmente conducidas por el general Stewart. El resultado obtenido es muy satisfactorio, y no puede menos de ejercer grande influencia sobre el éxito de la campaña.

No me ha llegado ninguna nueva carta importante de Gordon-baja. La última remitida tenia la fecha del 29 de Diciembre, y sólo contiene una línea diciendo que todo va bien y que Khartum puede sostenerse durante cuatro años.

El general Butler partirá mañana por el camino del Desierto hasta Gubat, para tomar el mando de la columna.

Tenemos bastantes ropas, municiones y víveres.

El general Stewart, que se halla á bordo sobre el Nilo, me escribe en el mejor espíritu. Sigue todo lo bien posible, pero su herida es grave.

No hemos tenido más que dos oficiales muertos desde la batalla de Abuklea, el 17. El enemigo, desde ese día no se ha batido con el mismo valor.

El general Stewart, que fué herido de un balazo en la ingle, ha sido ascendido al grado de mayor general.

Segun los despachos privados, el total de las pérdidas inglesas en los dos combates de Abuklea y de Metammeh asciende á 104 muertos y 216 heridos.

Las pérdidas del enemigo se evalúan en 3.000 hombres.

El día 22, el coronel sir Carlos Wilson, con los dos vapores de Khartum

y cierto número de tropas inglesas, compuestas de infantería montada y seis cañones, bombardeaba á Shendy durante dos horas, destruyendo casi por completo la ciudad. En seguida regresó á Gubat.

Dícese que el Mahdí tiene 6.000 hombres cerca de Khartum.

El hecho capital señalado por el despacho del general Wolseley es la reapertura de las comunicaciones con Khartum por medio de los vapores llegados de esta última ciudad, de los que desembarcó una parte de la guarnición de la misma, que habia subido el Nilo; pero la posesión de Metammeh es indispensable á los ingleses para operar con seguridad sobre Khartum.

#### La policía en Londres.

Las autoridades de Londres reciben diariamente anónimos anunciando la preparación de nuevas explosiones de dinamita en los edificios públicos más importantes. La policía seguía haciendo activas pesquisas, pero hasta ahora con escaso fruto.

Segun noticias de América, el sujeto llamado Cundhingham, preso por creerse complicado en las explosiones ocurridas en la Torre de Londres, es un antiguo afiliado al partido dinamitero irlandés y un químico consumado, que en San Luis y el Canadá tuvo escuela en que enseñaba la manera de destruir los monumentos públicos con máquinas infernales.

Segun se dice, el expresado individuo, cuyo verdadero nombre parece ser Gilbert, ha hecho revelaciones, y se cree que hará el papel de «testigo de la Reina», ó sea el de denunciador, en el caso de que sean presas otras personas complicadas en él.

Gilbert, contra lo que resulta de sus primeras declaraciones, se hallaba en Londres desde hace más de un mes, y habia alquilado el 24 de Diciembre último un cuarto aneblado en casa de Miss Canon, en el número 20 de la calle de Great-Pressot, y llevó á él un saco de viaje de color oscuro y una caja grande del mismo color, declarando á Miss Canon que esa caja pertenecía á un amigo suyo.

Por lo demás, ese objeto desapareció y fué sustituido por otra caja más pequeña.

Quando desalojó el cuarto se hallaron en él varios números del periódico nacionalista *United Ireland*.

Gilbert se hospedó más adelante en Sbarboronstreet, donde se habia hecho inscribir con el nombre de Dalton.

Se añade que un individuo que declara ser un irlandés de América, ha hecho saber á las autoridades que dentro de algunos días los dinamiteros, harán tentativas para volar diferentes edificios públicos designados en su carta, que contiene además los nombres y señas de los individuos encargados de la ejecución del proyecto.

Un telegrama de Montreal (Canadá), anuncia que el jefe de la policía secreta ha dado aviso á la administración del ferrocarril «Grand Trunk», que se habia tramado una conspiración para destruir el puente Victoria.

El telegrama añade que la dinamita se fabrica en la frontera de los Estados-Unidos, y que los dinamiteros se proponen comenzar una campaña en el Canadá.

Si á esto se agrega que el palacio federal de Berna se halla también amenazado por los dinamiteros, como venganza de los socialistas refugiados en Suiza contra la actitud que de algun tiempo á esta parte muestra el Gobierno federal auxiliando á la policía extranjera en la persecución de los anarquistas, hay que convenir en que la propaganda de la destrucción vá extendiéndose por el mundo con una rapidez que asusta.

#### Telegráfo.

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes telegramas:

NUEVA-YORK 1.—Los periódicos contrarios al tratado entre España y los Estados-Unidos, creen que el malogro del de Nicaragua traerá forzosamente consigo la desaprobación por el Senado de Washington del tratado hispano-americano así como todos los demás pendientes de ratificación.

LONDRES 2.—The Daily News dice hoy que la Puerta ha dirigido una circular protestando contra la ocupación por tropas extranjeras de los puertos del Mar Rojo.

No resulta, pues, exacta la noticia de que el Gobierno otomano estuviese de acuerdo con Inglaterra é Italia para que esta última ocupase algunos puntos de dicho litoral.

EL CAIRO 2.—La guarnición inglesa de Soa-kin ha operado un reconocimiento á alguna distancia de dicha plaza, habiendo encontrado á los rebeldes fuertemente atrincherados en los pozos de Hockschen.

PARIS 2.—Clausura de la Bolsa de hoy:

4 por 100 exterior español, 60.65.

PARIS 2.—Se ha desencadenado una violenta tempestad en las costas de Francia del Atlántico.

Témense naufragios. Los partes de Nueva-York anuncian do el ciclón, se ha confirmado.

PARIS 2.—Dícese que son muy tirantes las relaciones entre el ministro de la Guerra y la comisión que debe emitir dictamen sobre los proyectos del ejército.

En el seno de dicha comisión están divididos los pareceres acerca de la duración del servicio militar.

Mientras hay individuos que sostienen que este debe ser por tres años, sin restricción alguna, admiten otros ciertas excepciones á favor de los estudiantes de las Universidades.

La mayoría de la Cámara se muestra cada vez más partidaria del servicio obligatorio por tres años.

ROMA 2 (recibido el 3).—La comisión de la Cámara encargada de informar sobre la reforma arancelaria ha desechado todas las proposiciones pidiendo aumento en los derechos sobre los cereales.

SUAKIN 2 (recibido el día 3).—Los buques de guerra italianos *San Golaro* y *Américo Vesputcio* han llegado á este puerto, saliendo para el de Masuah después de reponerse de carbon.

Ambos buques conducen tropas de desembarco.

PARIS 2 (recibido el 3).—Hoy ha celebrado una conferencia con el señor Ferry el diputado de la extrema izquierda señor Lokroy, quien ha manifestado la intención de provocar un debate en la Cámara sobre los subsidios á los emigrados españoles.

El Sr. Lokroy ha expuesto que mientras dichos subsidios se siguen pagando á los refugiados carlistas, han dejado de satisfacerse á los republicanos.

El Sr. Ferry ha contestado que los fondos de que disponía el Gobierno eran insuficientes; que, en efecto, los emigrados más antiguos, que eran los carlistas, han estado cobrando constantemente, y que cuando ha sido preciso reducir las pensiones por no disponerse de medios para atender á todas ellas, se ha apelado al recurso de suprimir las de los últimos.

En vista de la reclamación del señor Lokroy, ha ofrecido estudiar detenidamente el asunto y de resolverlo de una manera equitativa.

SAN PETERSBURGO 2 (recibido el día 3).—El *Diario oficial* publica hoy un decreto aumentando los aranceles de aduanas sobre un gran número de artículos.

Los derechos de importación sobre los vinos se aumentan en 95 kopeckes. (Un kopeck equivale á cuatro céntimos de peseta.)

PARIS 2 (recibido el 3).—Hoy ha reanudado sus sesiones el Senado.

El Sr. Le Royer ha sido elegido presidente.

#### Espectáculos.

El jueves 5 del corriente se verificará en el teatro de la Comedia el segundo baile de convite en obsequio de todos los señores abonados.

#### La ópera de anoche.

Anoche se estrenó en el teatro Real la ópera española *El Principe de Viana*, música de Fernandez Grajal y letra del Sr. Capdepon, traductor del libreto italiano.

El argumento de dicha ópera, expresado en breves palabras, es el siguiente:

Diana, hija de Fernando, está enamorada de D. Carlos. D. Fernando, que es un alquimista, dice que la mayor gloria estriba en penetrar los arcanos de la ciencia.

Cree Diana que alude á que no es firme el amor de D. Carlos: éste se presenta, y los amantes se entregan á sabrosa plática. D. Alfonso descubre que D. Carlos no es un trovador, sino el Principe de Navarra, y esto aumenta las dudas de Diana.

Perdonado el príncipe por su padre, es aclamado por la multitud. D. Fernando la apostrofa, y D. Carlos se dispone á marchar, dejando desesperada á Diana, y á D. Fernando maldiciéndole.

Los partidarios de don Carlos temen que el perdón del padre no sea sincero.

D. Fernando se presenta, pide cuenta á don Carlos de su honor ultrajado y éste le promete casarse con Diana, pero el Rey de Castilla le ofrece su alianza y la mano de su hermana doña Isabel.

El padre de Diana jura vengarse.

Diana se presenta á don Alfonso pidiendo justicia; y D. Carlos cae en manos de los conspiradores. Al saber don Fernando que vá á ser puesto en libertad D. Carlos, dice que confiará la venganza á su puñal.

Llena de alegría Diana al saber que vá á ser libre Carlos, pide á su padre un filtro para recobrar su amor. Don Fernando le dá una flor envenenada. Don Carlos recibe la rosa que le dá Diana, aspira el veneno y se la devuelve; ella quiere besarla, pero su padre se la arranca de las manos. Don Carlos muere dando á Diana el nombre de esposa.

#### BOLSIN DE LA TARDE.

5 tarde.—Madrid: Contado, 61'10.—Liquidación: Fin de mes, 61'15.—Próximo, 00'00.—Exterior, 00'00.—Amortizable, 00'00.—Cubas, 00'00.—Banco, 00'00.—Operaciones.—Barcelona: Interior, 61'05.—Exterior, 61'05.—Paris: particular, 60'53.—Londres, sin parte.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pío IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora

duquesa de Castletuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etcétera.

Cura núm. 69,924.—Soissons (Aisne), el 10 de Enero 1868. En la aldea en donde resido parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible; en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la Revalenta du Barry. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi mas.—Dr CHASSELLES, condesa de Fourgues.

Cura núm. 62,845.—Señor Boillet,

presbítero, de 36 años de padecimiento de asma, con opresión durante la noche y debilidad general.

Núm. 49,842.—La señora María Joly, de 50 años, de un estreñimiento inoperable, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,270.—Señor Roberts, de una concusión pulmonar con tos vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210. El Sr. Doctor médico Martin, de una gastralgia e irritación del estómago que le había hecho vomitar de 15 a 18 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46,218. El Coro el Wat-són, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18,744. El Doctor médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento.—Núm. 49,522. Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud. Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs., una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Murcia D. Rafael Almazán y Martín, Zoco, 5, y D. Salvador Soriano y C., Carnicería, 4, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. Du Barry y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, Paris.—Depósito general para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona. 312-109

La Emulsion de Scott, anunciada en nuestras columnas, es altamente recomendable.

El Aceite de hígado de Bacalao es indudablemente muy provechoso para las enfermedades que son comunes en este clima y especialmente para las debilidades causadas por las afecciones de garganta y de pulmón. La dificultad de su administración ha dependido siempre de

lo repugnante que es el Aceite de hígado de bacalao puro. Esta Emulsion es muy grata al paladar y combinada con los hipofosfitos de cal y de sosa, no vacilamos en afirmar que es justamente el medicamento necesario, como reconstituyen al organismo.—2

Nihil Novum.—Córdoba (Rep. Arg.), 4 de Enero de 1878. Sres. Lanman y Kemp, Nueva York.—Muy Sres. míos: Despues de haber sufrido por muchísimos años de una irritación á la nariz, producida por una irritación al hígado, acompañada de una afección al pulmón fui aconsejado por mi amigo el doctor D. Severo Obregón, facultativo muy distinguido, de tomar su muy acreditado Aceite de Hígado de Bacalao, con lo cual, en dos meses, he sanado radicalmente.

Doy á V. las gracias, suscribiéndome afmo. y s. s., Nestor Escalante.—78.

DIARIO DE AVISOS.

PRECIOS DE INSCRIPCION.—Anuncios: uno ó dos días, 5 cents. línea, por tres ó mas á 3 cents. la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del tipo ocho á una columna. Noticias, necrológicas, remesas y anuncios oficiales, á 10 cents. líneas comunicados desde 25 centavos en adelante. A los suscritores trabaja de 25 por 1000 por el día de la primera publicación.

Anuncios de defuncion ó funeral. A una columna 5 pta. en la 1.ª y 5 en la 4.ª página. A dos columnas 8 Mayor tamaño á precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis á los que impriman las esquelas en nuestra imprenta.

Se reciben esquelas de defuncion para este periódico hasta las nueve de la mañana. Las que se impriman en esta imprenta se insertarán gratis.

Almanaque.

Día 5 Febrero. SALIDA. PUESTA. Sol. 7-02 m 5-28 t Luna. 11-40 n 9-24 m

ESTADO DEL TIEMPO.

Table with 3 columns: Dia 3, Temperatura en grados centígrados, Presión barométrica. Data for 8 de la m, 12 del día, 4 de la t.

Boletín religioso.

Santoral.—Jueves: Sta. Agueda vg. y mr., los 26 Stos. mártires del Japon y San Felipe de Jesús mr. Martirologio.—Sta. Agueda, virgen y mártir, en Catania de Sicilia, á la cual, siendo emperador Decio, por sentencia del juez Quinciano, despues de haber sido abofeteada, puesta en una cruel prisión, atormentada y desoyuntada en el pecho, le cortaron los pechos, la hicieron revolcarse sobre pedruzcos de vidrio y ascuas, muriendo, por último, en la cárcel haciendo oración al Señor, el año 252. Jubileo.—Jueves: En la iglesia de las religiosas de Madre de Dios y se aplica por don José Garcerán Fernández, misas de hora, y en la de las Verónicas por la Sra. Marquesa de las Almenas y de Corvera, misas de media hora. Se descubre a las 8 y media, por la tarde á las 3 y 45 se reza el rosario, á seguida la visita y se reserva á las 4 y media.

Mercados.

ALMUDI PUBLICO. Precios del día 3. HECTÓMETRO. Pts. Cts. Trigo del país. de 20'00 á 21'85 Cebada. de 7'50 á 8'75 Maiz. de 12'50 á 13'75

PRECIOS DE HOY EN LA PLAZA. Ternera, con hueso, á 2 ptas. k. Idem, sin hueso, á 2'75 ptas. id. Macho, á 1'75 id. id. Cabrito, á 2 id. id. Cabra, á 1'75 id. id. Toro, á 1 50 id. id. Tocino salado, á 2 ptas. k. Idem fresco, á 1,88 id. id. Magra, á 2'25 id. id. Pescada de ayer, á 75 ctmos. medio k. Pescado de ajo de ayer, á 36 id. id. Huevos, á 94 ctmos. docena. Tomates, á 75 ctmos. medio k. Habas á 40 id. id. Pésolos, á 75 id. id. Alcañiles, á 40 id. id. Batatas, á 25 id. id. Pimientos, á 25 id. id. Patatas, á 10 id. id.

Espectáculos.

TEATRO DE ROMEA. No se ha recibido el anuncio.

ANUNCIOS.

ACEITE SEIREP

CON JUGO DE SÁNDALO. Unico específico de infalible virtud para todas las afecciones del pelo, de la cabeza, etc. Calvas, canas, caída del pelo, erupciones cutáneas, caspas, comezon, jaquecas, neuralgias, pesadez, vapores, vahidos, accidentes nerviosos, toda clase de dolores, heridas, buemaduras, etc.

Llegó ya UN MILLON DE CARETAS

Grandioso surtido en raso, seda, á la veneciana, percalina, chinas, de cera y movimiento, de cartón finas y ordinarias, ule y alambre. Grandes caricaturas y narices con bigote. Gran surtido en sombreros de todas clases y vinos y licores, como siempre.

BARATO CLAUSEL calle de Lucas, frente al Casino.

PERFUMERIA Se garantiza la superioridad y legitimidad de las clases, en el BAZAR VENECIANO O Prince Alfonso, 16 en donde siempre se encuentra el más completo surtido para satisfacer las exigencias de la moda, como así mismo en guantes para verano, sombrillas, bastones y abanicos.

S. Cristóbal, 6. MUEBLES S. Cristóbal, 6. Mesas camillas. á 24 s Sillones de despacho. á 15 Mesas de cocina. á 17 Sillas valencianas. de 5 s 9 s Cómodas. de 140 á 200 s Zaferos de hierro. de 7 á 10 s Hay silleros y toda clase de muebles á precios mas baratos que en otra parte.

Aceite de bellotas

PARA EL CASERO. (Perfumería) L. DE BREA Y MORENO. Está recomendado por diez y ocho periódicos científicos, médicos, higienistas y farmacéuticos, para ocultar las canas, hacer salir el pelo, contener su caída, dar lustre y salud al enfermizo. Obra como profiláctico higiénico, y como terapéutico en la cabellera.

NOVA JERINGA para lavativas é inyecciones, de chorro continuo.—La única que no necesita nunca reparaciones. HYDROCLYSE Exijase en el instrumento el punzon A. PHIT. Desconfiarse de las falsificaciones. Fábrica: 7, rue de Jouy, Paris

LOMBRIZ SOLITARIA Curada en pocas horas, con los Globos Secretan, arm. laureado. Unico remedio infalible, adaptado por los hospitales de Paris. Exito infalible. Los Globos Secretan expelen tambien todas las lombrices sin excepción, segun el hombre y de los animales domésticos.

NOTA El gran éxito de los Globos Secretan ha promovido la creación de productos similares, muy malos y que deben evitarse con el mayor cuidado En Murcia, D. J. BENEDICTO.

PILDORAS DE BRISTOL.



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna. Pruébense, y recupérese con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. Se vende en Murcia en la Farmacia catalana al lado de la DROGUERIA DE FERRER HERMANOS, Plaza de S. Julian Venta por mayor casa de D. Vicente Ferrer y Compañía Barcelona.

AGUA de MELISA de los Carmelitas BOYER. Único sucesor de los Carmelitas. PARIS, 14, Rue de l'Abbaye, 14, PARIS. Contra la Apatolía, el Cólera, Mareo, Fiebre, Desmayos, Indigestiones, Fiebre amarilla, etc. Véase el prospecto en que cada frasco debe estar anexo. Exijase la etiqueta blanca y negra que deben llevar pegada los frascos de todos tamaños.—Exijase la firma de: BOYER Mayor, Agencia Franco-Hispano-Portuguesa, Sordo, 31, MADRID. Depósito en Murcia, Farmacia Catalana.

FERROCARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE

ESTACION DE MURCIA.

Table with 5 columns: TRENES, Llegada, Parada, Salida, PUNTOS de procedencia y direccion. Data for Correo, Mixto, Id., Id., Id.

ESTACION DE CARTAGENA

Table with 5 columns: TRENES, LLEGADA, SALIDA, PUNTOS DE PROCEDENCIA O DIRECCION. Data for Correo, Id, Mixto, Id, Id.

PERFUMERIA ORIZA de L. LEGRAND, Proveedor de la Corte de Rusia. BEAUTÉ ET JEUNESSE CRÈME-ORIZA DE NINON DEL ENCLOS. GRAND PARFUMIER. RUE S'HONORE, PARIS. ORIZA-LACTÉ, ORIZA-VELOUTÉ, ESS.-ORIZA, ORIZA-VELOUTÉ.

EXTRACTO COMPUESTO DE Zarzaparrilla DEL Dr. Ayer. Para la pronta y eficaz curacion de todas las Enfermedades que provienen de la Impureza de la sangre.

Es una necesidad el hacer experimentos con preparaciones inferiores compuestas de drogas ordinarias ó de plantas indígenas, cuyos efectos no están confirmados por la ciencia médica, mientras que la enfermedad vá cada vez ganando terreno mas y mas. Por lo tanto deben dejarse á un lado estos medicamentos dañinos y tomar un remedio garantido y cuya eficacia es cierta é incuestionable. EL EXTRACTO COMPUESTO CONCENTRADO DE ZARZAPARRILLA DEL DR. AYER, es bien conocido hace mas de 40 años y recetado por los médicos mas eminentes de los países civilizados. Centenares de miles de enfermos han obtenido el beneficio que presta este remedio tomándolo, y son otros tantos testigos evidentes de sus buenos resultados é incomparables virtudes. Se vende en Murcia en la Farmacia Catalana al lado de la Drogueria de Ferrer hermanos, Plaza de S. Julián.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa. ES TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortalece mucho. Ademas. Cura la Tisis. Cura la Escrófula. Cura la Demencia. Cura la Debilidad General. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resaca. Cura el Raquitismo en los Niños. Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados. De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos.—NUEVA-YORK. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. VICENTE FERRER Y C.—BARCELONA. Se vende en Murcia en la Farmacia Catalana al lado de la DROGUERIA DE FERRER HERMANOS, Plaza de S. Julián

PARSONS Y CRAEPEL (ANTES DAVID B. PARSONS) Despacho: Montero, 29. Depósito: Claudio Coello, 43 MADRID Arados y demás máquinas Catálogos francos y gratis á quienes los pida.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona. Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea. Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad. LA TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarras pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo continuo y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen purgativo. LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por asofocacion, es como sucede á los asmáticos y pernoita excesivamente nerviosos por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral. LA TOS ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinencia á los niños, causando vómitos, desgana y hasta repulsa sanguíneos, se cura con esta PASTA, mayormente si se la acompaña algun cocimiento pectoral y analéptico. LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resaca se reproducía de una manera insufrible. Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en sus cursos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio. Pudiendo un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, producir al instante un gran alivio. La expectoracion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con regularidad y el enfermo respira luego libremente. Estos cigarrillos llevan una bequilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas. LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, en el caso de ser posible. Depósito central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales Farmacias de todos los países de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

AGENCIA EUROPEA GORQUERA, 10, 2. MADRID Servicio de noticias políticas, científicas, literarias y financieras os periódicos en Madrid, provincias y extranjero y ultramar. Telégramas universales en todos los idiomas. Precios moderadísimos. Representante en Murcia D. Rafael Almazán y Martín.